

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 48 (1956)
Heft: 10

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

48^{me} année

Octobre 1956

N° 10

Les fédérations syndicales suisses en 1955

Par *Willy Keller*.

1. Le mouvement des membres

L'expansion économique s'est poursuivie en 1955. Le nombre des personnes occupées a continué d'augmenter — de 24 000 dans les fabriques par rapport à l'année précédente. L'effectif des travailleurs étrangers s'est accru de 40 000 environ; il s'est inscrit à 220 819 en moyenne. Inversement, le nombre des chômeurs n'a jamais été plus bas (2713 en moyenne au regard de 4329 en 1954). Le nombre des emplois offerts par l'intermédiaire des offices de travail a été de 4700 en moyenne. Non seulement il dépasse du double celui des chômeurs, mais il est loin de refléter la pénurie de main-d'œuvre enregistrée dans toutes les branches. Les annonces que les entreprises multiplient dans les quotidiens en donnent une faible idée.

On sait que l'intensification de l'activité économique est généralement accompagnée d'une augmentation des effectifs syndicaux. A la fin de 1955, les 15 fédérations affiliées à l'Union syndicale suisse comptaient 404 022 membres, soit 3093 ou 0,8% de plus qu'une année auparavant.

Le tableau 1 indique que, tandis que le nombre des hommes organisés s'est accru de 3476 ou de 1% en 1955, celui des femmes a reculé de 383 ou de 0,9%. Mais le rapport entre les deux sexes (89 : 11) n'en demeure pas moins sans changement.

Tableau 1

A la fin de	Nombre des fédérations	Nombre des membres			En pour-cent des effectifs globaux	
		Total	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes
1944	15	267 606	238 480	29 126	89	11
1945	15	312 935	272 642	40 293	87	13
1946	16	367 119	315 530	51 589	86	14
1947	16	381 561	328 775	52 786	86	14
1948	15	393 391	342 595	50 796	87	13
1949	15	380 904	334 985	45 919	88	12
1950	15	377 308	333 274	44 034	88	12
1951	15	382 819	338 659	44 160	88	12
1952	15	389 178	345 182	43 996	89	11
1953	15	393 073	349 199	43 874	89	11
1954	15	400 929	356 867	44 062	89	11
1955	15	404 022	360 343	43 679	89	11